



Freundeskreis des Klosters Magdenau 27. Mitgliederversammlung

Samstag, 25. März 2023, 14.00 Uhr
Klosterhof Rössli, Magdenau

Vorsitz	Monika Scherrer, Präsidentin
Protokollführerin	Christa Hochreutener
Anwesend	Mitglieder des Freundeskreises
Dauer	14.00 – 16.15 Uhr

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler

Präsidentin Monika Scherrer stellt in ihrer Begrüssung mit grosser Freude fest, dass sie heute wiederum viele Mitglieder im Klosterhof Rössli begrüssen darf. Die Anwesenden beweisen mit der Teilnahme die Solidarität mit dem Frauenkloster Magdenau zusätzlich zum finanziellen Beitrag, den sie jedes Jahr leisten.

Speziell begrüsst sie die Schwestern des Klosters Magdenau und unseren Referenten Hans Züst. Von der Presse heisst sie Josef Bischof, frei schaffender Journalist und Mitglied des Freundeskreises, herzlich willkommen und dankt für die Berichterstattung.

Wir gedenken aller Menschen, die mit dem Kloster und dem Freundeskreis verbunden waren und zu ihrem Schöpfer heimgekehrt sind.

Namentlich erwähnt werden

+27.02.2022	Josef Holenstein, langjähriger Waldarbeiter des Klosters Magdenau
+02.04.2022	Beatrice Mäder, Gründungsmitglied Freundeskreis und Zeitungsreporterin
+12.07.2022	Dr. Ivo Fürer, emeritierter Bischof von St.Gallen
+12.08.2022	Niklaus Loser, Vorstandsmitglied des Freundeskreises
+10.09.2022	Franz Pfister-Gehrig, Wolfertswil, langjähriges Vereinsmitglied
+19.10.2022	Pater Kassian Lauterer, emeritierter Vaterabt des Klosters Magdenau
+15.11.2022	Theres Jud-Ott, als erstes Pächterehepaar übernahm sie und ihr Ehemann den klostereigenen Landwirtschaftsbetrieb in der Techenwies

Mögen Engel sie in Gottes Herrlichkeit geleiten.

Wir erheben uns und in einem Moment in Stille gedenken wir der lieben Verstorbenen.

Eine ganze Anzahl Mitglieder haben sich für die heutige Hauptversammlung entschuldigt. Namentlich erwähnt unsere Präsidentin:

Frau Mutter Priorin Administration, Sr. M. Michaela. Sie weilt zur Zeit anlässlich einer Weiterbildung in Rom.

Für die Anwesenden liegen auf den Tischen Präsenzlisten auf mit der Bitte, sich einzutragen.

Es sind 73 Mitglieder und 1 Gast anwesend, das absolute Mehr ist somit 37.

Als Tagesaktuarin amtet Christa Hochreutener.

Die Präsidentin beantragt, 2 Stimmzähler zu wählen, was gutgeheissen wird.
Als Stimmzähler werden einstimmig Rico Maag und Pater Columban Züger gewählt.

Die Präsidentin stellt fest, dass die Einladungen fristgerecht versandt worden sind; die Traktandenliste wird ohne Änderung genehmigt.

2. Protokolle der 26. Mitgliederversammlung

Das Protokoll wird genehmigt und verdankt.

3. Entgegennahme des Jahresberichtes der Präsidentin

Die Mitgliederversammlung entscheidet gemäss Art. 6 der Statuten über die Entgegennahme des Berichtes. Die Präsidentin verliest den Jahresbericht. Er wird mit Applaus verdankt (Beilage). Ein herzliches Dankeschön an unsere Präsidentin für ihren immerwährenden Einsatz und die geleistete Arbeit.

4. Entgegennahme der Jahresrechnung

Die Jahresrechnung 2022 und die Bilanz per 31.12.2022 sind den Mitgliedern mit der Einladung zugestellt worden (Beilage).

Irma Bossart verliest den Kassabericht zur Jahresrechnung des Freundeskreises (Beilage).

Die Diskussion wird nicht gewünscht.

Die Präsidentin dankt Irma Bossart für ihre vorbildlich geleistete Arbeit als Kassierin.

5. Bericht der Kontrollstelle und Beschlussfassung über deren Anträge

Ignaz Zimmermann, Mitglied der Kontrollstelle, verliest den Bericht (Beilage). Die Diskussion wird nicht gewünscht. Die Anträge werden einstimmig angenommen.

Die Präsidentin dankt Verena Bruggmann, Irene Gees und Ignaz Zimmermann für ihre Arbeit und den Mitgliedern für die Entlastung des Vorstandes.

6. Festlegung der Jahresbeiträge

Nach Art. 10 der Statuten sind die Beiträge im Minimum festgelegt auf

Fr. 30.00 für Einzelpersonen

Fr. 50.00 für Ehepaare

Fr. 200.00 für juristische Personen und öffentliche Institutionen

Der Vorstand beantragt, die Beiträge in dieser Minimalhöhe zu belassen, was einstimmig gutgeheissen wird.

7. Wahlen

An der Hauptversammlung 2022 haben wir Ruth Lehmann verabschiedet. Heute wird der Versammlung Claudia Kümin-Lehmann als Nachfolgerin vorgeschlagen. Es sei daran erinnert, dass Ruth Lehmann die Nachfolgerin von Béatrice Ammann war. Sie gehörte dem Vorstand seit 2009 an. Mit ihrem grossen Netzwerk konnte sie uns viele Kontakte vermitteln. Bei der Organisation von Anlässen und Ausflügen war sie stets eine tatkräftige Unterstützung.

In Art. 8 der Statuten des Freundeskreises heisst es:

„Der Vorstand besteht aus fünf bis sieben Mitgliedern. Die Amtsdauer beträgt vier Jahre. Ergänzungswahlen gelten für den Rest der Amtsdauer. Der Vorstand konstituiert sich selbst. Frau Mutter Priorin Administratorin oder ihre Stellvertreterin sowie eine von ihr bestimmte Schwester nehmen mit beratender Stimme und mit Antragsrecht an den Verhandlungen teil.“

Claudia Kümin-Lehmann wohnt mit ihrer Familie seit 30 Jahren in Gähwil und ist seit 10 Jahren als Katechetin in der Seelsorgeeinheit Altoggenburg tätig und arbeitet zusätzlich in der Pfarrei.

Sie stellt sich den anwesenden Mitgliedern des Freundeskreises kurz vor und freut sich auf die neue Aufgabe.

Frau Claudia Kümin-Lehmann wird einstimmig und mit grossem Applaus als Vorstandsmitglied gewählt; als kleines Dankeschön überreicht ihr die Präsidentin Frühlingsblumen.

8. Entgegennahme von Anträgen zuhanden des Vorstandes

Die Mitglieder haben nach Art. 6 Abs. 3 der Statuten die Möglichkeit, Anträge zu Handen des Vorstandes einzubringen.

Natürlich können dem Vorstand auch während des Jahres Vorschläge unterbreitet und Anregungen gemacht werden.

Es liegen keine Anträge vor und es wird keine Diskussion gewünscht.

9. Veranstaltungen 2023

Am 14. September 2023 besuchen wir die Zisterzienserabtei Wettingen-Mehrerau in Bregenz. Ein OK mit den Vorstandsmitgliedern Albert Bleichenbacher, Irma Bossart, Andrea Taverna und Christa Hochreutener hat sich gebildet.

Die Hauptversammlung 2024 ist auf den 23. März 2024 terminiert.

10. Allgemeine Umfrage

Herr Werner Abegg bedankt sich beim Kloster Magdenau für die jahrzehntelange Zusammenarbeit und als Gegenleistung hat er im letzten Jahr diverse Arbeiten in Fronarbeit geleistet. Herzlichen Dank.

Referat

Nach dem statutarischen Teil spricht **Hans Züst**, Gossau, zum Thema: „**Faszination Honigbiene**“

Sie liefert uns Honig und Wachs, bestäubt unsere Nutzpflanzen und ist der Inbegriff des Fleisses – die Honigbiene. Hans Züst, ein Meister seines Faches, ist Imker, Betriebsberater, ehemaliger Bieneninspektor und langjähriger Präsident des kantonalen Imkerverbandes St.Gallen Appenzell.

Weshalb haben wir uns für ein Referat von Hans Züst entschieden? Hans Züst hat unsere Priorin Administratorin Sr. M. Michaela ins Imkerhandwerk eingeführt.

Im Namen aller Anwesenden bedankt sich die Präsidentin bei Hans Züst für das interessante Referat und überreicht ihm ein Präsent.

In einem würdigen Abschlusswort von Pater Columban Züger gedenken wir der Kriegsoffer in der Ukraine.

Die Präsidentin schliesst die Versammlung mit einem Dank für die Teilnahme und die Treue zum Freundeskreis und damit zum Kloster Magdenau. Ein grosser Dank gilt den Schwestern des Konvents sowie den Vorstandsmitgliedern für die stets gute und angenehme Zusammenarbeit und Herrn Josef Bischof für die Berichterstattung.

Die Präsidentin wünscht eine gute Heimkehr und ein erholsames Wochenende und freut sich auf ein Wiedersehen am Herbstanlass.

Mogelsberg, 26. März 2023

Die Protokollführerin

Christa Hochreutener